

BOLETÍN No. 237 ->>

Deportistas paralímpicos de cinco países presentarán conferencias en la UAA.

SEDESOL y CONADIS buscarán censar a personas con alguna discapacidad para tener cifras más actuales y puntuales: RFDL.

En la Universidad Autónoma de Aguascalientes se presentó el Foro de Motivación “Soy Incluyente”, en el cual 12 deportistas paralímpicos de México, España, Venezuela, Colombia y Estados Unidos presentarán conferencias del 7 al 9 de junio en el Salón Universitario de Usos Múltiples de Ciudad Universitaria con el objetivo de dar a conocer sus historias y promover la concientización en favor de las personas con alguna discapacidad; comentó el decano del Centro de Ciencias de la Salud (CCS), Raúl Franco Díaz de León.

Explicó que este evento se realiza por la asociación Corriendo a Tu Lado en colaboración con la carrera de Terapia Física de la Universidad para además de concientizar a la población, recolectar prótesis y órtesis que serán entregadas a personas de escasos recursos.

Díaz de León comentó que aunque se tienen algunas cifras sobre discapacidad en México, no se tiene totalmente censado a este sector, pues algunos se aíslan en sus hogares y no acuden a recibir atención médica, por lo que adelantó que SEDESOL y CONADIS están por realizar un esfuerzo para obtener una estadística demográfica cercana y actual.

Al respecto, Jorge Luis López Rodríguez, jefe del departamento de Cirugía del CCS, señaló que las únicas cifras disponibles son del INEGI del año 2010, con actualizaciones hasta 2013, a través de las cuales se indica que existen alrededor de 1 millón 500 mil habitantes con discapacidad, mientras que en Aguascalientes se estima una población de 57 mil bajo este rubro, los cuales en su mayor parte presentan una discapacidad motriz. Sin embargo, no se tiene algún registro de carácter permanente y actual por lo que se congratuló por la iniciativa de la SEDESOL y el CONADIS.

López Rodríguez también adelantó que en este Foro de Motivación “Soy Incluyente” se presentarán deportistas mexicanos como Joaquín Alva Ruiz Cabañas, Alicia Ibarra y Alfredo Ledesma, este último también aguascalentense quien ha sido medallista en competencias de fútbol para ciegos y débiles visuales. Además de invitados como Francisco Sanclemente y George Gámez de Colombia, Richard Browne de Estados Unidos y Rafael Botello de España, por sólo mencionar algunos.

En su momento, José Encarnación Estrada Esparza, director general de Corriendo a Tu Lado, anunció que a la par de este Foro de Motivación se realizará el primer Medio Maratón Incluyente Internacional el 12 de junio, con la expectativa de promover el deporte entre las personas con alguna discapacidad, pues según algunas estadísticas se estima que a nivel nacional y en Latinoamérica cerca del 82% de estas personas se mantienen en sus hogares y son de escasos recursos, por lo que se requiere potencializar en todos los sectores una visión más amplia y humana sobre las capacidades diferentes, por ejemplo: que los profesionistas ofrezcan servicios

y generen bienes que sean incluyentes.

Por su parte, Efraín Contreras González, estudiante de Terapia Física y consejero universitario, manifestó que con este proyecto se busca transformar la percepción de la sociedad hacia la inclusión, a través de un enfoque especial en el deporte para mostrar las posibilidades de desarrollo y realización con las que cuentan las personas con alguna discapacidad.

Finalmente, Nancy Guadalupe Flores Pérez, integrante del comité organizador, dijo que a través de los boletos para este evento se obtendrán recursos para adquirir prótesis y órtesis que serán destinadas a personas con bajos recursos.

Respecto a los costos e información a detalle sobre este Foro de Motivación “Soy incluyente” se puede comunicar al departamento de Cirugía del Centro de Ciencias de la Salud, en el edificio 107-A de Ciudad Universitaria, o comunicarse a los teléfonos 9108436.

